



マスコットキャラクター
「とみ山くん」

教育目標 「進んで学び 豊かな心で やりぬく子」

とみおか

令和3年6月18日
上越市立富岡小学校
学校だより No. 3

<http://www.tomioka.jorne.ed.jp/>

E-mail: tomioka@jorne.or.jp

TEL:025-523-2843

GIGA スクールに向けた取組が始まっています！

GIGAスクール構想の推進に向けて一人一台端末が整備され、先月末までに全学年でGIGA開きが行われました。子どもたちは個人の情報端末（iPad）として使えるように、パスコードを入力したり、基本的な操作について学んだりしました。初めのうちは、低学年ではキーボードのアルファベットを探したり、ローマ字入力をしたりすることに苦労していましたが、子どもたちは予想以上に慣れるのが早く、授業中や休み時間に楽しそうに使用しています。

2年生の生活科では、学級全員が作品や考えを共有できる機能を使って、育てている自分の野菜について紹介し合いました。写真を教室でじっくりと見返したり拡大して観察したりすることで、たくさんの気づきがありました。5年生では、毎日の稲の生長の様子を撮影して比較したり、理科では疑問に思ったことなどについて情報を収集して仮説を立てることに活用したりしています。昼休みには、プログラミングのゲームを楽しんだり動画を作成したりしている子どもの姿も見られます。iPadが一人一人の興味や関心に応じた学びを推進する一助となっていることを実感しています。



生活科での活用

また、15日(火)には、一人一台の端末を通じた全校集会を行いました。家庭に持ち帰っても、学校や学級の仲間とつながることができ、学びを進められるということを確認めるとともに、「iPadの利用10の約束」を確認し合いました。

家庭に持ち帰った際の破損を心配されている方もいらっしゃるようですが、通常の使い方をしていれば、壊れる心配はありません。子どもも大人もiPadにたくさん触れて慣れることが導入初期には一番大事だと考えています。



6/15 iPadを使ったオンライン全校集会

iPadの効果的な活用は手探り状態ですが、子どもたちが授業等で使う機会を増やし、収集した情報をもとに自分の頭で考え、友達と協働しながら課題を解決していくことができるように取り組んでいきたいと考えています。端末を使うことを目的とするのではなく、ICT端末を使う先にある未来を描いていくことが大切であると考えています。



休み時間の活用

健康とメディアとの関わり方

6月18日(金)に、高学年児童と全保護者を対象とした学校保健委員会を開催し、「健康とメディアとの関わり方」について上越教育大学学校教育実践センターの島津弘次先生から御講話をいただきました。多くの保護者の皆様から参加いただき、ありがとうございました。



5月に実施した「生活リズムチャレンジ週間」で、メディア接触時間2時間以内、睡眠9時間以上の目標を5日間達成した児童は約6割、4日間達成した児童は約8割という結果でした。家族からの振り返りには「チャレンジ週間が終わっても続けていきたい」「親として口うるさく伝えていく」「テレビを見る時間を改めて子どもたちと話し合っただけ」「双六などをして家族で楽しむことができた」などの記載がありました。

子どもの健康を最優先としメディアとかかわることができるよう、今後も各家庭での働きかけをよろしく願いいたします。

「学校運営協議会」及び「青少年育成会議総会」から

5月26日(水)は、第1回目の富岡小学校学校運営協議会が行われました。学校運営協議会の役割やこれからのコミュニティ・スクールの在り方等を確認し合うとともに学校運営について意見を述べ合いました。学校運営協議会で、学校運営や学校への支援について協議し、青少年育成会議(地域学校協働本部)で、学校と様々な団体等をつなぎ、活動を行います。学校を核として地域づくりを活性化するための取組でもあります。学校・保護者・地域が一体となって地域の子どもたちを育てていくことが必要です。よろしく願いいたします。以下が主な意見等です。

- ・ 未来学習の充実(あるるん畑や地域の商業施設との連携、福祉団体との連携推進)
- ・ 読書活動の取組と家庭や保育園との連携、音読の推進
- ・ GIGAスクールの現状と今後の活用について、保護者や地域指導者との連携
- ・ 気持ちよいあいさつの定着は、これまでの取組の成果。今後も家庭や地域であいさつや声かけを大事にしていく。
- ・ 学校への人的支援の促進(水泳授業、スキー教室、交通安全、防犯活動等)と情報共有



6/2 青少年育成会議総会「部会」協議

2学期は上教大の学校支援プロジェクトを活用。

退職校長会を通じて横山明夫先生から授業やクラブ活動の支援に入っていただけになりました。

なお、青少年育成会議では7月4日(日)に地域の看板の点検と修理を行います。気になる危険箇所等がありましたら、事務局幹事(教頭)もしくは地域コーディネーター、地域環境部員にお知らせください。

学校運営協議会委員(敬称略) *上越市教育委員会から委嘱

- ・ 横山明夫(後援会長) ・ 飯塚計一(町内会長) ・ 佐々木巧(育成会議会長)
- ・ 片桐めぐみ(地域コーディネーター) ・ 塚田克博(民生委員) ・ 飯吉香織(PTA会長)
- ・ 笠原美恵(PTA副会長) ・ 笠松弘美(PTA副会長) ・ 山田美奈子(富岡保育園長)
- ・ 荒川圭子(上越教育大学特任教授) ・ 石田浩久(学校長)

スマイルタイム & 委員会活動の取組紹介

6月8日(火)の昼休みはスマイルタイムでした。体育館や各教室などの指定された場所にスマイル班ごとに集まって、鬼遊びやドッジボール、トランプ、宝探しなどを行い、楽しく過ごしました。スマイル班で行う様々な活動をとおして仲間との絆を深めるとともに、リーダーシップやフォロアーシップ、自分も友達も大切にすることを育てていきます。



2班合同のドッジボール遊び



生活環境委員会
「毎朝の花壇の世話」



図書委員会
「読書週間しおりづくり体験」



健康委員会
「歯の健康オリエンテーリング」

5・6年生で構成される委員会活動では、自分たちでできることを考え、学校生活を楽しく豊かにするための活動を行っています。今月は読書週間や歯と口の健康週間に併せた活動を行いました。放送給食委員会では全校の子どもたちの「好きな曲アンケート」をとり、現在集計中です。子どもたちのアイデアで様々な活動が工夫されています。

6月9日(水)には、全校で体力テストを行いました。スマイル班ごとに、上体起こし、反復横跳び、長座体前屈、立ち幅跳び、ソフトボール投げの5種目に取り組みました。仲間と協力して測定したり、声を掛け合いながら励まし合ったりする姿が見られました。

体育の時間に測定した50m走、握力、シャトルランを合わせた8種目の診断結果が届きましたら、お子さんを通じてお知らせします。子どもたちの体力の現状や課題をもとに、体育の授業等で改善に取り組んでまいります。



密を避けスマイル班で取り組む
体力テスト

読書週間の取組 ありがとうございました

6月7日～13日は読書週間でした。全校児童のおすすめの本の掲示、図書委員による読み聞かせ、親子読書などを行いました。家庭読書カードには、「いろいろな本を読めて楽しかったです」「本の楽しさを知れるようになったと思います」「赤ちゃんにも読み聞かせをしてくれました」「コツコツ7日間続けて偉かったよ！この調子で😊」などと振り返りが書かれていました。保護者の温かい言葉が、子どものやる気を育みます。



水泳の授業が始まります！

2年ぶりの「水遊び」「水泳運動」の授業を来週から開始します。密を避けるために学年ごとの実施とし、指導者は水泳指導用マスクを着用します。天気の良い日に6～8回程度行います。なお、水泳課外は実施しません。ブロック水泳大会も中止です。

短時間で効果的な指導を行い、「浮く、呼吸する、進む」などの課題を達成することで、水に親しむ楽しさや喜びを味わえるようにしたいと考えています。道具の準備や健康観察など、よろしく願いいたします。



学校訪問カウンセラーによる教育相談について

既に学年だより等でお知らせしましたように、今年度も、上越市立教育センターなどから定期的にカウンセラーの先生が訪問してくださっています。子どもたちや保護者、教職員を対象に、いじめや不登校に関する相談をはじめ様々な相談に応じたり、内容にかかわる情報提供や解決のための助言を行ったりしていただきます。

お子様のことなどで心配なことがありましたら、お気軽にご来校・ご相談ください。また、ご不明な点等がありましたら学校職員にご照会ください。

- | |
|---|
| ・学校訪問カウンセラー：関川久美子 先生(第1・第3火曜日 12時40分～15時40分) |
| ・スクールカウンセラー：加藤 哲文 先生(年3回) 6/23午後、7/13午前、9/6全日 |
| ・場 所 富岡小学校 家庭科 |
| ・学校窓口 小山 その |

7月の主な行事予定



- | | |
|--------|------------------------------|
| 1日(木) | 5年「食と農の科学教室」
6年「調理師から学ぼう」 |
| 4日(日) | 青少年育成会議看板点検 |
| 5日(月) | 1年「防犯教室」 |
| 9日(金) | 1年PTC「親子レク」
学習参観・学級懇談会 |
| 12日(月) | 町内児童会
防犯の日(集団下校) |
| 13日(火) | 学校訪問カウンセラー来校日
スマイルタイム |
| 14日(水) | 期末清掃開始
5限放課 |
| 15日(木) | 5限放課 |
| 16日(金) | 6年「市議会見学」
5限放課 |
| 20日(火) | 5限放課 |
| 21日(水) | 1学期終業式 |
| 22日(木) | 夏期休業開始(～8/26まで) |

～お知らせとお願い～

- ◇12日は「上越市防犯の日」に併せて自主防犯活動の定着を図る取組を、学校と地域が連携して行います。防犯協会や駐在所の協力の下、危険箇所の確認や児童の安全の見守り強化を図ります。
- ◇学期末の事務時間を確保するため、14日以降は5限放課とし、全校一斉に14:40頃の下校となりますので、よろしく願いいたします。
- ◇夏期休業中の宿題は、今年度も全学年が「夏休み帳」と「生活表」です。詳細は9日の学級懇談会でお知らせします。
- ◇感染症拡大防止のため、7月1～2日に予定していた6年生の修学旅行は9月中旬に延期としました。また、市親善陸上大会と地区陸上大会は、中止となりました。